



sábado 19 de noviembre de 2022

La Laguna cierra el primer Encuentro Canario de la Red de Ciudades que Caminan con una jornada de trabajo para reducir los problemas de tráfico entorno a los centros educativos

La localidad tinerfeña aumenta su apuesta por la creación de caminos escolares seguros con la solicitud de adhesión del CEIP Princesa Tejina y el IES Viera y Clavijo al programa europeo STARS



Foro_Stars_Red_Ciudades_Canarias

La Laguna ha acogido la jornada de clausura del primer Encuentro Canario de la Red de Ciudades que Caminan con un programa en el que se ha profundizado en propuestas de éxito y en los modelos comunitarios recomendados para avanzar en la creación de caminos seguros en los entornos de los centros educativos, fomentando desplazamientos a pie más saludables y reduciendo los colapsos de tráfico en las horas de entrada y salida de los colegios e institutos.

El Área de Movilidad Sostenible de La Laguna, integrante de esta Red desde el año pasado, está apostando con fuerza por el diseño comunitario de un modelo que permita la recuperación de espacios para los peatones y con la máxima seguridad para el

alumnado. Y lo está haciendo gracias al apoyo del programa europeo STARS, impulsado y coordinado en España por la Dirección General de Tráfico (DGT) y con la colaboración de la Fundación MAPFRE Guanarteme, una iniciativa que quiere ampliar su alcance local y a la que acaban de presentar solicitud de incorporación dos nuevos centros, el CEIP Princesa Tejina y el IES Viera y Clavijo, que se sumarían así a los CEIP Camino Largo y Camino La Villa y a los IES Cabrera Pinto y San Benito.

Estos asuntos se han analizado en el IV Taller Local STARS, una iniciativa en la que han participado el concejal de Movilidad Sostenible y alcalde en funciones, Rubens Ascanio; la presidenta de la Red de Ciudades que Caminan, Ana Montalbán; representantes de la DGT y de la Fundación, así como los centros educativos tanto laguneros, como de las otras islas canarias, que forman parte de esta iniciativa.

La acción, desarrollada este jueves en el centro ciudadano del Tranvía, en La Cuesta, busca fortalecer la red de agentes del programa europeo STARS (Acreditación y Reconocimiento de Desplazamientos Sostenibles para Colegios, por sus siglas en inglés) en las Islas, conocer los resultados de experiencias previas, así como compartir y profundizar en las iniciativas que desarrolla la Red de Ciudades que Caminan.





C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Rubens Ascanio destacó la "importancia de contar con este espacio de encuentro transversal, educativo, comunitario y participativo, que nos permite articular medidas realistas y eficientes para impulsar una movilidad sostenible, activa, autónoma y segura en los centros educativos del municipio". Además de la participación local en la Red STARS y la adhesión a la Red de Ciudades que Caminan, también es miembro de la Red de Ciudades por la Bicicleta y ha obtenido la calificación como destino Cycling Friendly.

En este sentido, Ascanio recordó que "priorizar al peatón, a los medios no contaminantes, como la bicicleta, y al transporte público abre el camino a una pequeña y necesaria revolución, que pasa por devolver las calles y los espacios públicos a la gente y crear ciudades, barrios y pueblos más transitables, con entornos más verdes y sostenibles. Con la peatonalización del casco histórico, hemos sido un lugar de ensayo en Canarias de esta inevitable transformación, y con muy buenos resultados. Ahora, es el momento de atraer conocimiento y tecnología, y de comprometernos para extender este gran cambio de una forma racional y sostenible".

Al finalizar este encuentro de trabajo, el Área de Turismo de La Laguna ha ofrecido una visita guiada por el casco histórico de esta Ciudad Patrimonio de la Humanidad a todas las personas participantes, un recorrido que se ha planteado no solo para conocer su historia, cultura, gastronomía y monumentos, sino también, para compartir las acciones que está poniendo en marcha el municipio en su apuesta por la movilidad sostenible.

Más de 75 localidades españolas forman parte de la Red de Ciudades que Caminan, asociación sin ánimo de lucro que tiene, entre sus objetivos, conseguir que las y los viandantes sean máximos protagonistas de la movilidad urbana y del espacio público. La integración en la Red implica un compromiso con la mejora del espacio público como lugar para caminar, estar y socializar, abordando proyectos para fomentar la caminabilidad y, en relación con ésta, la movilidad sostenible, la accesibilidad universal, la seguridad vial, la calidad del medio ambiente urbano y la autonomía infantil.